Ceypio Degos

El dia diez de Abril murió en Caracas Fernando Caracas, Macido en Bilbae, doctor en Derecho, Filosofía y Letras en Madrid, cursó estudios complementarios en Burdeos, Estrasburgo y Bruselas, siendo alumno también de los Conservatorios de Leipzig y Viena. En 1930 ingresó por oposición en la carrera diplomatica, en la que de sempeño puestos en Shangai, Buenos Aires, Santo Dumingo, Haiti, Helsinski y Copenhague. Al promoverse la guerre civil española siguió al servicio del Cobierno legítimo de la Republica. Terminada la lucha militar vivió exilado en Biarritz, estableciendose en 1950 en Garacas, donde de sempeñoba el puesto de Editor del Ministerio de Minas e Hidrocarburos. Conocía los idiomas occidentales europeas, Era hombre de veste cultura. Hallandose en Santo Domingo y Haiti publicó dos libros, "Lope de Vega" y "En terno al despotismo". Era en sus últimos años colabarador de "El Universal" de Caracas. El corte jo fúnebro, presidido por los Ministros de Educación, Minas e Hidrocarburos, llego sus restos al Panteon Vasco de Caracas, donde reposan.

Fernando Careaga fué un gran humbre y un gram vesco. Su espiritu ecumenico era compatible con el amor que sentía por lo vasco en todas sus manifestaciones. En su edscripción a la Republica durante la guerra civil jugo papel determinante la posición vasca. El día antes de morir, Sábado de Gloria, hizo que sus hijos enseyaran en su presencia unos pasos de danza que habían de bailar al siguiente en commemoración del Aberri-Eguna; y quiso Dios que fuera el propio Dia de la Patria el de su tránsito. Semanas antes había llemado a un migo para enterarle de los trabajos que seguía un filologo sueco, tratando de encontrar el crigen de los vascos en los cretenges. Necesitaba algún elemento documental de juicio para poder seguir aquellas trabajos, y como le era imposible obteberlos desde la cama, requería el concurso amigo. Fernando Careaga vivió su larga enfermedad rodeado de libros. Entre ellos no faltaban nunca temas vascos.

Al plantearge en el Conseje de Ministros del Gobierno de la Republica el problema religioso en su doble aspecto de pastarel y eclesiastico, la condición diplomatica de Gareaga, su
gran preparación y su caracter vasco, fueron motivos tenidos en cuenta para encargarle del
estudio historico-juridico de las relaciones entre la Iglesia y el Estado. Termino un trabajo
magnifico. iDios sabe si en alguna parte se encontrará! Los archivos oficiales del Ministerio
de Justicia debieron ser destruidos. El archivo personal del Ministro que tramitó aquel expediente bajo su responsabilidad, exilado como él, al llegar los alemanes a Capbreton fue convertido en cenizas. Aquel estudio, no tan solo es reflejo del problema, sino que acredita
la solvencia de su autor, puesta a prueba sobre tan delicado tema en los dificiles mamentos vividos en 1937.

A nesto Meragall, descendiente del gran poeta catalán, escultor y deveto de Fernando Cares ga, reunió al grupo de intelectuales amigos suyos para proponerles que la figura del hombre que acaba de desaparecer, fuera tratada por diferentes plumas en sus diversos aspectos humanista, cultural, vasco, democrata y diplomatico. A muchas millas de distancia de Caracas pedimos vez en la encuesta, para ofrecer, con el testimonio de nuestro recuerdo, el testimonio de amistad y el sentimiento que nos produce la ausencia del amigo, del vasco y del democrata, que vivían juntos en la persona de Fernando Careaga.

Mugo Popusie: Cuouch ofucesco esto ya Sara facere

le euror sur par che ununero a sui sermone facero

foracio, for de la lega, though foraceo

praceo

praceo

praceo

propo